



RÉSULTATS : sondage économique 2014

Une année de croissance pour les entreprises de L'Érable en 2014!

Profil du répondant

Selon les informations obtenues, le répondant type est une entreprise œuvrant dans le domaine du métal, sous-traitant spécialisé ou équipementier, ayant un chiffre d'affaires qui se situe entre 1 à 3 M\$ avec de 11 à 50 employés (moyenne de 36 employés exactement).

Spécialisation

	2014
Sous-traitance de capacité	4 %
Sous-traitance spécialisée	41 %
Équipementier	29 %
Équipementier et sous-traitance	13 %
Distribution	13 %

Ce qui est différent des années passées, c'est le pourcentage de répondants provenant du secteur du métal qui s'établit cette année à 43,5 % par rapport à 35 % en moyenne lors cinq dernières années.

Secteur d'activité

	2014
Secteur du bois	17,5 %
Secteur du métal	43,5 %
Secteur textile	6,5 %
Secteur transformation alimentaire	6,5 %
Secteur matériaux composites	4 %
Autre	22 %

Données économiques

La progression économique des entreprises est représentée par les données qui suivent.

Situation financière actuelle de l'entreprise par rapport à la même date l'an dernier (chiffre d'affaires annuel) :

	2014
Stable	33 %
En diminution	9 %
En augmentation	58 %

Pour la première fois depuis six ans, le pourcentage des entreprises ayant un chiffre d'affaires en augmentation atteint 58 %. Il faut remonter à 2012, où il y avait eu 47,5 % des entreprises en augmentation, ce qui représentait le précédent record. Les entreprises en diminution sont également en forte baisse

6^e édition du
sondage

Résultats



Voici la présentation de la 6^e édition du sondage économique des entreprises manufacturières de la MRC de L'Érable. Avec un taux de réponse de 36 %, l'information qui s'y retrouve est crédible et représente la réalité d'une majorité d'industries.

Guillaume Rondeau,
commissaire industriel
développement des affaires

Le 21 mai 2015

passant de 22 % à 9 %, ce qui est une très bonne nouvelle et une démonstration de la vigueur économique manufacturière dans la région.

Que les ventes soient en hausses est une chose, mais que les profits le soient également en est une autre! Pour une entreprise, bien gérer une croissance peut être difficile, mais selon les données sur les profits, elles ont été en mesure de le faire. L'an dernier, c'était seulement 25 % des entreprises qui avaient vu leurs profits nets en augmentation par rapport à 56 % en 2014.

Votre « profit net » actuel par rapport à la même date l'an dernier est :

	2014
Équivalent	32,5 %
En diminution	11,5 %
En augmentation	56 %

L'optimisme des entreprises est également à son plus haut niveau depuis six ans avec un résultat de 53,5 % (46 % en 2013), ce qui peut signifier que 2015 pourrait être une année tout aussi intéressante.

Investissements : une nouvelle donnée disponible

Au niveau des investissements, c'est un peu plus de 16 M\$ qui ont été investis par les entreprises, 89 % d'entre

Sentiment par rapport à la situation économique actuelle

Optimiste	53,5 %
Pessimiste	14 %
Neutre	32,5 %

elles l'ont fait pour de nouveaux équipements et représente 55 % du montant des investissements pour 8,4 M\$. Cela signifie que les entreprises diversifient leurs activités, augmentent leurs capacités de production ou, encore, font l'acquisition d'équipements plus performants. Dans tous les cas, du point de vue de développeur économique, il s'agit d'une bonne nouvelle puisque les entreprises deviennent plus compétitives, donc plus « attrayantes ».

Il ne faut pas négliger les investissements au niveau de la recherche et développement de plus de 2 M\$ qui font que les entreprises de L'Érable investissent pour développer de nouveaux produits/services et qu'elles le font pour se protéger de la compétition en gardant les devant.

Situation de l'emploi

Le niveau d'emploi concorde avec le niveau d'activité économique puisqu'une proportion de 75 % des répondants avoue ne pas avoir eu recours à la mise à pied de travailleurs et ont procédé à l'embauche de personnel supplémentaire dans 84 % des cas.

Concernant la problématique de la pénurie de main-d'œuvre, elle est toujours existante et stable dans la moyenne des dernières années, 53 % des entreprises ont cette problématique et

Mise à pied en 2015 et selon quel pourcentage?

	2014
1 à 5%	9 %
6 à 10%	0 %
11 à 20%	7 %
20% et plus	9 %
Aucune mise à pied	75 %

dans 45 % des cas, un manque de main-d'œuvre spécialisée est en cause.

La tendance pour l'année 2015 est bonne pour la majorité des entreprises rencontrées. Par contre, on constate qu'il y a une baisse dans les projets d'investissement jusqu'à maintenant.

Investissements réalisés en 2014 (montants \$\$)

	% Rép.	Invest. totaux	% inv. totaux
Terrain	14 %	0,6 M\$	3,66 %
Bâtiment	33 %	3 M\$	18,49 %
Équipements	76 %	8,5 M\$	51,98 %
Recherche et développement	33 %	2,2 M\$	13,22 %
Améliorations locatives	19 %	0,3 M\$	2,03 %
Fonds de roulement	17 %	0,2 M\$	1,11 %
Développement de marché	31 %	1,5 M\$	9,51 %